

La UE tomará represalias contra las tecnológicas si EEUU fija aranceles

MEDIDAS/ Bruselas estudia su respuesta a Washington mientras los ministros de comercio del bloque expresan su apoyo a una acción punitiva si es necesario.

Andy Bounds. Financial Times

La UE se plantea represalias contra Silicon Valley si el presidente Donald Trump cumple con sus amenazas de imponer aranceles al bloque. Se trata de la respuesta de Bruselas a una posible guerra comercial. La Comisión Europea recurriría su instrumento "para combatir la coerción" (ACI) en una posible disputa con Washington, lo que permitiría a la UE apuntar a las industrias de servicios estadounidenses como las grandes tecnológicas.

Un funcionario declaró que "todas las opciones están sobre la mesa" y señaló que la ACI sería la respuesta más dura sin violar el derecho internacional.

La herramienta, que se elaboró durante el primer mandato de Trump y posteriormente se utilizó como medida de disuasión contra China, permite al brazo ejecutivo de la UE imponer restricciones al comercio de servicios si cree que un país está utilizando aranceles sobre bienes para forzar cambios en la política. La amenaza de Trump de usar aranceles para obligar a Dinamarca a ceder con Groenlandia y presionar a la UE para que abandone las medidas coercitivas contra las empresas tecnológicas estadounidenses cumpliría los requisitos, opinan los funcionarios.

La herramienta, que entró en vigor en 2023, permite al



El comisario europeo de Comercio, Maros Sefcovic, ayer en Bruselas.

bloque elegir entre una amplia gama de medidas de represalia, como revocar la protección de los derechos de propiedad intelectual o su explotación comercial, por ejemplo, descargas de software y servicios de streaming.

También permite a la UE bloquear la inversión extranjera directa o restringir el acceso al mercado para los grupos bancarios, de seguros y otros servicios financieros.

Un segundo funcionario afirmó que, aunque la UE es competente en la gestión de

aranceles sobre bienes, podría resistirse a ampliar la disputa a nuevas áreas, como los servicios y los derechos de propiedad intelectual.

La semana pasada, cuando se le preguntó sobre la posible imposición de aranceles a la UE, Trump respondió que "sin duda", mencionando la acción de Bruselas contra las tecnológicas estadounidenses y su gran déficit comercial. No ha aportado detalles sobre cuándo se adoptarían las medidas o si el bloque podría negociar como han hecho Cana-

dá y México.

Los ministros de comercio de la UE se reunieron el martes en Varsovia para hablar de las amenazas del presidente estadounidense. Los funcionarios informados sobre las discusiones dijeron que la mayoría expresó su apoyo a una acción punitiva si fuera necesario.

El comisario de Comercio Maros Sefcovic respondió que quería negociar una forma de evitar los aranceles, pero añadió que "si nos presionan, reaccionaremos con firmeza".

Sefcovic señaló que el bloque tenía un gran déficit con EEUU en servicios, aunque disfrutaba de un superávit en bienes. Algunos Estados miembros se muestran reacios de librar una guerra comercial dado que el crecimiento económico es muy débil. "Nuestra intención es reducir la escalada", dijo un diplomático de la UE que ha participado en las reuniones.

Cualquier represalia tendría que ser proporcionada y la comisión tendría que ofrecer pruebas del perjuicio a las in-

La intención de la Comisión es que la amenaza modere la escalada en la guerra comercial

dustrias de la UE. También deberá obtener la aprobación de al menos 15 de los 27 Estados miembros. Las consultas pueden durar semanas; los últimos aranceles de represalia impuestos a EEUU en 2018 tardaron tres meses en adoptarse.

Canadá y México anunciaron medidas de represalia la semana pasada a pocas horas de la decisión de Washington de imponer aranceles de hasta el 25%. Posteriormente, Trump suspendió los aranceles a ambos países, aparentemente a cambio de compromisos de tomar medidas energéticas contra la inmigración y el tráfico de drogas.

En declaraciones a FT, Laurent Saint-Martin, ministro de Comercio de Francia, aseguró que, a pesar de la ACI, la UE podría necesitar medidas de represalia más rápidas. "La velocidad de actuación es sumamente importante, tenemos que estar mejor preparados que la última vez y estar más unidos".

En marzo de 2018, Trump impuso aranceles del 25% al acero y del 10% al aluminio. La UE tardó tres meses en aprobar sus medidas de represalia sobre 2.800 millones de euros de productos estadounidenses.

Un diplomático de la UE explicó que el bloque podría actuar con rapidez en caso de crisis y añadió que "basta recordar nuestra respuesta a la invasión de Ucrania o la pandemia".

Opinión / Martin Wolf La previsibilidad es la víctima de las amenazas arancelarias de Donald Trump / Página 47

Los aranceles a China colapsan las aduanas de EEUU

S.Saiz. Nueva York

Jornada caótica la que se vivió ayer en las aduanas de Estados Unidos tras la imposición de los nuevos aranceles a China, que en conjunto suman un 25% (tras el 10% adicional que entró en vigor el pasado martes). El caos llegó a tal punto que el Servicio Postal de EEUU (USPS, por sus siglas en inglés) llegó a suspender el reparto de paquetes procedentes del gigante asiático, disparando las alertas entre los millones de consumidores que esperaban ayer sus envíos, en un intento de librarse de los aranceles, ya que no estaba claro si las

mercancías en itinerancia estaban sujetas o no a las nuevas tarifas.

A media mañana, el Servicio Postal anunció que había reanudado sus operaciones habituales y volvía a aceptar los paquetes procedentes de China y Hong Kong. "USPS y la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) están trabajando estrechamente para implementar un mecanismo eficiente de cobro de los nuevos aranceles a China y garantizar la menor interrupción posible en la entrega de paquetes", según explicó ayer en un comunicado.

El problema, para el que no

estaba preparado el servicio de transporte, es la eliminación de la exención comercial conocida como *minimis*, que permite importar pedidos por importe inferior a 800 dólares (768 euros) sin pagar aranceles y, sobre todo, haciendo uso del sistema rápido en el control de aduanas.

Trump ha terminado con esta laguna legal, ante el argumento de que se ha abusado

El Servicio Postal de EEUU dejó ayer de aceptar por unas horas los envíos de China y Hong Kong

del sistema y de que este mecanismo es uno de los grandes coladeros en la frontera, no solo en favor del pequeño comercio, sino también para el envío de drogas desde China. A falta de datos que confirmen este último punto, lo que sí es cierto es que el número de envíos por debajo del umbral de los 800 dólares ha pasado de 140 millones al año a más de 1.000 millones en Estados Unidos desde que está vigente la excepción de *minimis*.

Estamos hablando de alrededor de tres millones de paquetes diarios. Y el problema no es tanto para el Servicio

Postal como para las aduanas, que ahora tienen que revisar toda esta mercancía que hasta el momento entraba por la vía express, saltándose estos controles.

Las compañías privadas como FedEx no han interrumpido la aceptación y el reparto de paquetes procedentes de China y Hong Kong, aunque la disrupción en el gigante público de la mensajería estadounidense afectará a toda la cadena, y en los próximos días se pueden esperar retrasos.

El golpe de Trump y el problema en el servicio de USPS afecta a los clientes de las dos

plataformas chinas de comercio electrónico más populares: Shein (moda) y Temu (distribución minorista general). Ambas ofrecen productos *low cost* que han disparado las importaciones desde China a EEUU en el segmento *minimis*. Con la entrada en vigor de los aranceles para todas las categorías, no solo se espera que el incremento de los precios termine trasladándose a los consumidores de EEUU, sino que además la mayor incertidumbre sobre los tiempos de espera y los cuellos de botella en la aduana podrían desincentivar las ventas.